

RÉSUMÉ CLIMATOLOGIQUE Mois de MAI 2024

Sans grand changement : trop de pluie, et de la douceur.

Moyenne des températures minimales (Tn) :	10,1°C (normale : 8,3°)
Température minimale absolue :	3,4°C le 9
Moyenne des températures maximales (Tx) :	20,3°C (normale : 18,7°)
Température maximale absolue :	29,0° le 12
Température moyenne mensuelle (Tn + Tx) / 2 :	15,2°C (normale : 13,5°)
Hauteur totale des précipitations :	86,4 mm (normale : 56,5)
* Les « normales » sont les moyennes calculées sur la période 1991 – 2020.	
Nombre de jours avec précipitations $\geq 0,1$ mm :	16
Hauteur d'eau maximale en 24 heures :	15,7 mm le 16.

RÉSUMÉ DU TEMPS :

On peut vraiment se demander s'il y aura un printemps (et un été?) cette année, car dans nos régions, depuis février, les mois se suivent et se ressemblent, avec des conditions météo déplorables dans l'ensemble, de longues périodes pluvieuses étant parfois entrecoupées de courts épisodes plus secs. Le mois de mai écoulé n'a pas fait exception à la règle, avec toutefois une première décennie nettement moins arrosée, une franche amélioration étant même observée du 7 au 12, avec quelques jours bien chauds ! Puis le mauvais temps fait son retour dès le 13 avec pluies fréquentes, abondantes du 14 au 17, les intempéries étant plus espacées et moins « virulentes » en 3ème décennie. Les températures, malgré des conditions le plus souvent médiocres, sont dans l'ensemble sensiblement supérieures aux normales, avec un court épisode de chaleur du 10 au 13. Les minimales, comme les maximales, sont assez contrastées jusqu'au 12, beaucoup plus homogènes ensuite ; fin mai, les valeurs sont tout juste « de saison », et amorcent une baisse qui se confirmera début juin.

Du 1er au 6, un régime faiblement dépressionnaire intéresse nos régions, avec passage de perturbations généralement de faible activité, sauf le 4 où l'on observe quelques averses orageuses (4 mm de pluie à Watten). Les températures minimales, élevées les 3 premiers jours (supérieures à 10°), sont nettement plus basses ensuite (variant de 4° à 9°), de même pour les maximales, qui enregistrent une baisse importante (près de 24° le 1er, mais pas plus de 16° à 20° les jours suivants).

Du 7 au 12, c'est une belle accalmie : une hausse passagère des pressions nous vaut pendant quelques jours un temps bien ensoleillé ou peu nuageux, parfois brumeux, avec des vents faibles de nord-est à nord qui n'empêchent pas une hausse brutale, mais provisoire, des températures diurnes. Les minimales, à part une dernière « faiblesse » le 9 (3,4°), sont comprises entre 7° et 10,5°, alors que les maximales, relativement basses au début (14,5° le 8), s'élèvent rapidement ensuite et dépassent largement les 20°, pour atteindre 27° le 11 et 29° le 12, mais ce pic de chaleur sera sans lendemain.

A partir du 13, et jusqu'à la fin du mois, le temps perturbé fait un retour en force, avec toutefois quelques accalmies en 3ème décennie ; les pluies les plus abondantes sont observées du 14 au 17 (plus de 12 mm les 15 et 16, avec quelques orages le 16), ainsi que le 21 et le 31, et très localement le 26 sous averses orageuses. Les autres jours pluvieux, les quantités sont le plus souvent inférieures à 5 mm. Durant toute la 2ème quinzaine, les températures ne subissent pas de grandes variations, avec des minimales presque toujours supérieures à 10° (et même souvent 12 / 13°), et des maximales qui, après un dernier 23,5° le 13, ne dépassent plus 17° à 22° ensuite. Ces valeurs, tout juste « de saison », associées à un temps souvent gris et humide, donnent l'impression d'un « ressenti » encore plus

frais, tendance qui va se confirmer début juin, avec des températures nettement inférieures aux normales certains jours.

En fin de compte, le mois de mai, comme les trois précédents, se termine chez nous avec un excédent notable de précipitations, supérieur à 50 %, et l'on dénombre, pour Watten, 4 jours ayant reçu plus de 10 mm d'eau (les 15, 16, 21 et 31) ; à noter qu'il n'y a pas eu de pluies trop importantes, ni de gros orages, c'est déjà cela ! Quant à la température moyenne, malgré l'impression de fraîcheur souvent ressentie après le 13 (due aussi au manque d'ensoleillement), elle est excédentaire de 1,7°, l'écart étant à peu près le même sur les minima et les maxima. A noter qu'il n'y a plus eu de gelée sous abri en mai, et seulement 2 jours de chaleur, les 11 et 12, le maximum absolu (29°) approchant le stade de la «forte chaleur».

Alain PLUMART Watten, le 15-06-2024.